
Консультация для родителей 

«Что делать родителям, если ребенок плачет в садике» 

Превратить первое посещение детского сада в праздник помогут 

следующие рекомендации: 

1. Чтобы утренний подъем не стал для ребенка неприятной 

неожиданностью, заранее подготовьте его к тому, что завтра он идет в 

детский сад. 

2. Вечером приготовьте одежду и игрушки, которые малыш может 

захотеть взять с собой. 

3. Лучше лечь спать вовремя, чтобы утром чувствовать себя более 

бодрыми. 

4. Утром вести себя спокойно, словно ничего волнительного не 

происходит. Ребенок не должен видеть ваших переживаний. 

5. В садике ребенку нужно помочь раздеться и подвести его к 

воспитателю. Не нужно тайком убегать, как только малыш отвернется. 

Мама должна сама объяснить ребенку, что она уходит на работу и 

сказать, что она за ним обязательно вернется. И это не связано с тем, 

что ребенок плачет в садике. Что делать, Комаровский объясняет тем, 

что ребенку важно знать, что его заберут, как только он позавтракает 

или поиграет. 

6. Не оставляйте ребенка в первый день на более чем на 2 часа. 

Что делать, чтобы ребенок не плакал в садике? 

 провести психологическую подготовку малыша за 3-4 месяца до начала 

посещения сада; 

 чаще рассказывать малышу о преимуществах сада, например многим 

малышам нравится слышать, что они стали взрослыми; 

 в первый день в садике не оставлять его более чем на 2 часа; 

 разрешать брать с собой игрушку из дома (только не слишком дорогую); 

 четко оговаривать временные рамки, когда мама его заберет, например после 

завтрака, после обеда или после прогулки; 

 общайтесь с ребенком и расспрашивайте его о прошедшем дне каждый раз; 

 не нервничайте и не показывайте это ребенку, как бы тяжело вам ни было. 



Ребенок плачет по дороге в садик 

Типичной для многих семей является ситуация, когда ребенок начинает 

плакать уже дома и продолжает это делать по дороге в детский сад. Не все 

родители спокойно могут выдержать подобное поведение на улице, и 

начинается выяснение отношений, которое часто заканчивается грандиозной 

истерикой. 

Причины того, почему ребенок плачет, не хочет в садик и устраивает 

истерики по дороге: 

1. Малыш просто не высыпается и поднимается с кровати уже без настроения. 

В этом случае постарайтесь ложиться спать пораньше. 

2. Отводите достаточно времени для утреннего пробуждения. Не нужно сразу с 

кровати одеваться и бежать в детский сад. Пусть малыш минут 10-15 

полежит в постели, посмотрит мультфильмы и т. д. 

3. Приготовьте небольшие презенты для детей или воспитателя. Можно купить 

маленькие конфетки, которые ребенок раздаст детям после завтрака, печенье, 

листы с раскрасками, распечатанные на домашнем принтере. Разговаривайте 

о том, что он идет не просто в детский сад, а будет в нем волшебником и 

принесет детям подарки. 

Итак, делаем вывод: 

1. Чтобы минимизировать стресс, привыкание к садику должно быть 

постепенным. Самый худший вариант, это когда мама утром отводит 

ребенка в садик, оставляет его там плачущего на целый день, а сама 

благополучно отправляется на работу. Так поступать категорически не 

рекомендуется. Грамотная и правильная адаптация предполагает, что 

время пребывания в саду нужно увеличивать постепенно: сначала на 2 

часа, затем до послеобеденного сна, потом до ужина. Причем каждый 

последующий этап должен начинаться только после успешного 

преодоления предыдущего. Если ребенок в саду не завтракает, то 

оставлять его до послеобеденного сна неразумно. 

2. Расширять круг общения. Желательно начинать знакомство с детьми, 

посещающими эту же группу, еще до поступления в садик. Так у 

ребенка будут появляться первые друзья, и психологически ему будет 

легче в саду, зная, что Маша или Ваня тоже в него ходят. 

Внесадиковское общение является еще и отличной тренировкой для 

иммунитета. 



3. Разговаривать с ребенком. Важно: каждый день обязательно следует 

спрашивать у малыша, как прошел его день, что нового он сегодня 

узнал, что кушал и т. д. Это позволит быстрее справиться с 

психологическим стрессом. Обязательно нужно хвалить малыша за его 

первые достижения. Если ребенок еще не разговаривает, интересуйтесь 

его достижениями у воспитателя, а малыша просто похвалите за них. 

Эти простые действия на самом деле являются эффективными и обязательно 

помогут справиться со слезами в детском саду. 
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